2023-06-27

## Visión Financiera/Georgina Howard

Autor: Georgina Howard

Buena racha en PEMEX

Petróleos Mexicanos (PEMEX), que dirige Octavio Romero, mantiene una recuperación pues si bien la inversión iba en picada, ahora se invierte cada vez más en áreas con mayor potencial productivo y económico a fin de alcanzar las metas trazadas, tan es así que en mayo la producción de hidrocarburos líquidos alcanzó un millón 884 mil barriles diarios en promedio.

Esta cifra representa 7.3% más, a lo registrado en el mismo mes de 2022 asimismo, es el quinto mes en el que la producción de la petrolera se ubica por encima de la barrera del millón 800 mil barriles y se acerca más al millón 900 mil barriles diarios que precisamente es una de las metas trazadas.

Pero ahí no para la buena racha pues de enero a mayo la producción promedio también reflejó un alza al ubicarse en un millón 865 mil barriles diarios, esto es 6.4% más que el millón 753 mil barriles que se produjeron en los mismos meses del año anterior.

En esta misma línea no se puede dejar de lado la producción total de la petrolera junto con la de sus socios privados, ya que totalizó 2 millones 81 mil barriles por día, lo que también representa un aumento del 8%, esto claro, si se le compara a lo producido en mismo mes del 2022 donde se registró un millón 926 mil barriles por día.

Cabe resaltar que, aunque ha sido todo un reto acelerar la producción, para lograr estas cifras ha sido fundamental el cambio en la estrategia de exploración y producción, pues las inversiones en su mayoría son destinadas a las áreas con mayor potencial productivo y económico.

Con la producción en mayo PEMEX también aumentó el volumen de sus exportaciones de crudo al contabilizar un millón 87 mil barriles, esto es 12.7% mayor a los 964 mil barriles comercializados en el extranjero en dicho mes de 2022.

Como parte de su estrategia exploratoria PEMEX otra apuesta es perforar 97 pozos exploratorios y 256 productores para incorporar reservas hasta por 904 millones de barriles en este año, para con ello alcanzar una producción de un millón 950 mil barriles diarios en promedio. Esto será tal vez el mayor reto de la petrolera, pues en su historia jamás se han perforado tantos pozos con esta complejidad técnica.

\*\*\* Morena se hunde en la Miguel Hidalgo

El barco de Morena no tiene corriente a favor, al menos en la <u>CDMX</u>, donde sigue sumando negativos. El último caso fue en la Miguel Hidalgo, donde intentaron amotinarse contra el alcalde Mauricio Tabe, al promover una Revocación de Mandato infructuosa.

Ni las firmas falsas, ni la maquinaria partidista lograron que el 10% del padrón apoyara dicha iniciativa. Luego de que el Instituto Electoral de la Ciudad de México desechara este procedimiento, Tabe acusó al gobierno capitalino de poner el pie a los gobiernos de oposición.

No es para menos, rumbo al 2024 la <u>CDMX</u> será uno de los principales campos de batalla en la contienda presidencial. Al menos, la Miguel Hidalgo podría darse por perdida pues este tipo de tentativas sólo demuestran que Morena naufraga.

\*\*\* Retos en los hidrocarburos

TOME NOTA \*\*\* El reciente Congreso Mexicano del Petróleo (CMP) puso de manifiesto una verdad incómoda, pero inevitable: la industria del petróleo y gas debe adaptarse.

En un mundo que se inclina cada vez más hacia las energías renovables, la responsabilidad ambiental se ha vuelto una cuestión de supervivencia.

Compañías como el Grupo Walworth, bajo la dirección de Salomón Saba, Salomón Waisburd Grinberg y Jacobo Waisburd Kleiman, demostran que este cambio es posible.

Sus esfuerzos por minimizar las emisiones de gases de efecto invernadero, a través de válvulas, son un paso positivo hacia un futuro más sostenible.

Sin embargo, la responsabilidad ambiental no puede recaer únicamente en las empresas. Los reguladores y la Iniciativa Privada deben unir fuerzas para establecer estándares de sostenibilidad más altos en toda la industria.

El próximo CMP, que tendrá lugar en la ciudad petrolera de Tampico, es una oportunidad para avanzar en esta dirección, y es una que no podemos permitirnos desaprovechar.